

Buscarán 'notables' garantizar credibilidad

Presidirá Hugo Villalobos el Consejo Ciudadano de la Alianza; exhortarán a partidos y aspirantes a mantener armonía

POR CLAUDIA GUERRERO

AL TÉRMINO DE SU PRIMER SESIÓN ORDINARIA, el Consejo Ciudadano de la "Alianza por México" indicó que el método que propongan para elegir al candidato presidencial de la coalición opositora buscará garantizar credibilidad, confiabilidad y certeza.

El vocero del grupo ciudadano, José Agustín Ortiz Pinchetti, señaló que las personalidades que integran dicha instancia están plenamente conscientes de la premura para presentar a una propuesta a los partidos de oposición.

"Tenemos que hacer el método realizable en términos que brinden credibilidad y certeza. Cumpliremos nuestra tarea haciendo honor a la confianza que se nos deposita, nuestra actuación es y se mantendrá independiente. Estamos conscientes de la premura del tiempo y trabajaremos para ofrecer resultados a la brevedad posible", comentó.

En entrevista, informó que Hugo Villalobos, ex presidente del Instituto Estatal Electoral de Guanajuato, fue nombrado presidente del Consejo Ciudadano, que se



María Marván, Alberto Aziz, Amparo Espinosa, Jaime González Graff, Hugo Villalobos, Martha Pérez, Sergio Aguayo y Miguel Ángel Granados Chapa, en la reunión del Consejo.



sionará de manera ordinaria todos los lunes en el despacho del panista Diego Fernández de Cevallos.

Por otro lado, Ortiz Pinchetti indicó que el Consejo invitará a los partidos políticos que negocian la alianza y a los candidatos presidenciales a que mantengan un ambiente de armonía que facilite los trabajos para construir la coalición.

"Nos preocuparemos por exhortar a los partidos para que generen un ambiente propicio, un ambiente cordial, porque no es una lucha feroz, se trata de construir una alianza y un frente común", señaló.

Al afirmar que los consejeros tienen un "optimismo moderado" sobre su misión, consideró que la consulta nacional para elegir al abanderado de la alianza

deberá realizarse en noviembre.

Explicó que el proyecto de presupuesto para que labore el Consejo deberá estar listo a la brevedad posible y anunció que los ciudadanos calcularon un calendario con base en 100 días de trabajo.

Desde ayer, los consejeros iniciaron con el análisis de las propuestas ya planteadas por los partidos en la mesa de negociación, pero se negaron a adelantar la tendencia que tendrá la propuesta final.

"Lo que si creemos es que evidentemente tiene que ser tan amplia como sea posible", manifestó Ortiz Pinchetti.

El analista especificó que la comunicación entre el Consejo y los partidos deberá darse al más alto nivel y no necesariamente con los candidatos, quienes —dijo— ya aseguraron públicamente que acatarán la decisión que tomen sus dirigencias nacionales.

Ayudará coalición a democracia, dicen

UNA COALICIÓN Opositora para los comicios del año 2000 acelerará la transición política en el país, aunque la derrota del PRI no es una condición para que exista democracia, consideró Antonio Sánchez Díaz de Rivera, integrante del Consejo Ciudadano de la "Alianza por México".

"Si pierde el PRI o hay alternancia -que no es un fin sino un medio- habrá transición. Pienso que con el PRI o la alianza deberá haber un Gobierno eficiente", comentó.

En entrevista, señaló que su misión como integrante del Consejo Ciudadano es trabajar por el consenso entre los ocho partidos que negocian la alianza para definir el método de elección del candidato presidencial.

"Acepté porque tengo entendido que debe haber consenso de todos los partidos para integrar a los miembros del Consejo, también porque los partidos deben escuchar. No acepté para estar de adorno ni hacer teatro, sino para buscar el consenso y lograr la conciliación en el método para elegir al candidato de la coalición", indicó.

Reconoció que encontrar un método que concilie los intereses de los partidos, en particular del PAN y el PRD, representará un trabajo arduo, que se realizará además con un estrecho margen de tiempo.

"Sabemos que hay que trabajar y dialogar mucho para elegir el mejor método y lograr el acuerdo de todos los partidos. Hasta ahora no se ha concluido nada, pero estamos haciendo todo nuestro esfuerzo por México", señaló.

Por Mariel Zuñiga

NACIONAL

CONTEXTO

CUMPLE 60 AÑOS EL BLANQUIAZUL

POR FERNANDO MAYOLO LÓPEZ

“**S**É QUE VAMOS A GANAR”, DICE Vicente Fox, el candidato a la Presidencia de la República por el Partido Acción Nacional, que esta semana celebra los 60 años de su fundación.

Esa es la percepción de Fox, que surgió de las filas empresariales y se metió a la política a instancias de su amigo Manuel de Jesús Clouthier del Rincón, candidato presidencial del PAN en 1988.

El blanquiazul gobierna actualmente seis estados de la República: Aguascalientes, Baja California, Querétaro, Guanajuato, Jalisco y Nuevo León, que suman casi 33 millones de mexicanos (un 35.9 por ciento de la población total).

El 14 de septiembre de 1939 se inició la Asamblea Nacional Constitutiva del PAN en el último piso del Frontón México. Allí se prepararon los documentos básicos de la nueva agrupación política.

Tres días después, el 17 de septiembre, a las doce horas del día, se firmó el acta constitutiva en el número 30 de Isabel Católica.

Suscribieron el documento Manuel Gómez Morín, Efraín González Luna, José Fernández de Cevallos, Roberto Cossío y Cosío, Toribio Esquivel, Miguel Estrada Iturbide, Isaac Guzmán Valdivia, entre otros.

“La persona humana tiene una eminente dignidad y un destino espiritual y material que cumplir, por lo que la colectividad y sus órganos debe asegurarse el conjunto de libertades y de medios necesarios para cumplir dignamente ese destino”, es uno de los conceptos que sirven de fundamento a la construcción ideológica de Acción Nacional.

Candidato presidencial en 1958, dos veces dirigente nacional, ex Alcalde de Chihuahua, Senador y considerado “lí-



Manuel Gómez Morín, fundador de Acción Nacional, en imagen de archivo.

- Con amplia experiencia adquirida a lo largo de seis décadas, a través de las cuales Acción Nacional ha enfrentado todo tipo de circunstancias. Sabido es, aunque tal vez no a cabalidad, que los primeros años fueron difíciles en extremo, entre otras cosas porque con Acción Nacional nacía el primer intento de crear una organización política que no tuviera expresión meramente coyuntural, y que tampoco fuera un grupo que se reunía entorno a un caudillo, sino más

- ¿Cuál será la mayor virtud de Acción Nacional?

- Creo que aparte de la bondad de sus postulados doctrinarios, su permanencia en el tiempo a pesar de todas las dificultades, conscientes de que era necesario lograr la conformación de núcleos de ciudadanos, ciudadanos actuantes sabedores de que es una cotidiana obligación el actuar como tales, dispuestos a cumplir las obligaciones que la ciudadanía impone, y también a exigir permanentemente el respeto a sus derechos.

somos susceptibles de ser mejorados, pero creo que hay un elemento, un hilo conductor que explica el por qué de la permanencia de Acción Nacional: la buena fe, la firme creencia de que debe evitarse a toda costa el dolor humano, y creo que también porque hemos hecho un esfuerzo por ser congruentes en el hacer con el decir.

Contribuimos a abrir caminos inexistentes y nos place que ahora otras fuerzas políticas, ya con menos dificultad, puedan transitar por los mismos.